Microorganismos africanos se afincan en los Pirineos

Por Europa Press | - Agencia - 14/06/2009

- •
- •
- Ĭ
- Comentarios



Los microorganismos africanos llegaron a Europa suspendidas en partículas de polvo y arena. - Internet | Agencia



Multimedia

• Galería de fotos (2)

Madrid | Europa Press

Investigadores del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y de la Universidad de Granada han detectado en los Pirineos microorganismos de origen africano.

Se trata de unas bacterias que llegan cada año a Europa suspendidas en partículas de polvo y arena transportadas por el viento y cuya presencia se acentúa por el cambio climático.

La mayoría queda en estado latente, pero algunas se desarrollan con éxito y pueden llegar a colonizar el ecosistema, según explica el estudio publicado en la revista Environmental Microbiology, reseñadas en el último número de la revista Science.

El grupo dirigido por Emilio Ortega Casamayor, del Centro de Estudios Avanzados de Blanes del CSIC (Gerona), analizó las bacterias presentes en el agua de los lagos del Observatorio Limnológico de los Pirineos (situado en el Parque Nacional de Aigüestortes, en Lérida) y las comparó con las presentes en muestras de polvo recogidas en el desierto de Mauritania, el lugar donde se originan muchas de las tormentas de polvo que llegan a Europa. Los investigadores han tomado como referencia los lagos de alta montaña de los Pirineos ya que "estos lagos podrían actuar como sistemas de alarma temprana frente a microorganismos colonizadores", según Casamayor.

Como explica Casamayor, lo más frecuente es que la mayoría de microorganismos, aunque lleguen vivos, no se desarrollen: "la mayoría queda en estado latente en espera de tiempos mejores o bien el propio sistema los controla a través de depredadores; aunque estos aspectos aún los estamos estudiando".

Entre los microorganismos hallados se encuentran bacterias relacionadas con Acinetobacter, un patógeno oportunista (que de momento se encuentra en muy bajas concentraciones y en estado latente), Pseudomonas o Sta-phylococcus. Además, han identificado un grupo, al que han llamado Airbone-beta 1, que está

2 de 7 15/06/2009 12:18

presente en los suelos africanos y que sí ha colonizado con éxito algunos lagos de los Pirineos y de otras partes del mundo.

"Estos microorganismos carecen de esporas, así que deben disponer de algún otro mecanismo que desconocemos para resistir los viajes en la alta atmósfera, donde la sequedad y la radiaciones dañinas son tremendas", indica el científico del CSIC.

Cambio climático

El fenómeno no es nuevo pero se ha acentuado en los últimos años, debido a la sequía prolongada que sufren las zonas del Sáhara y el Sahel, así como por el crecimiento de las prácticas agrícolas y ganaderas extensivas en la zona.

"El cambio en el régimen de pluviosidad y en los usos de la tierra, las malas prácticas ganaderas y agrícolas, la erosión y la pérdida de la cubierta herbácea protectora en amplias zonas de África tiene efectos remotos sobre ecosistemas europeos de alta protección, como los parques nacionales", explica Casamayor.

El aumento de temperaturas no sólo favorece la dispersión de microorganismos, sino que puede acentuar el desarrollo de los que permanecían en estado de latencia: "El aumento de las temperaturas promedio en Pirineos en los últimos años, la disminución de la capa de nieve, la menor duración de la cubierta de hielo en los lagos y un calentamiento extendido de las masas de agua pueden favorecer una mayor actividad biológica de estos microorganismos invasores", augura Casamayor.

"Estos microorganismos carecen de esporas, así que deben disponer de algún otro mecanismo que desconocemos para resistir los viajes en la alta atmósfera, donde la sequedad y la radiaciones dañinas son tremendas"

Emilio Ortega Casamayor, | Centro de Estudios Avanzados de Blanes del CSIC

<u>Hotel en los Pirineos</u>

Hotel del Lago con Piscina Cubierta Climatizada, Jacuzzi y Sauna

Hotel Cardos

hotel en pleno pirineo catalan Piscina, pesca, naturaleza.

Anuncios Google

- Enviar por mail
- Compartir
- <u>Imprimir</u>
- Reportar errores

Comentarios - Sea el primero en comentar esta noticia.

Inicie una sessión o Regístrese para añadir un comentario

Más en Vida y Futuro

Ed. Impresa Greenpeace denuncia las playas más contaminadas de México

Ed. Impresa Descubren bacteria que podría dar claves sobre vida en otros mundos

Ed. Impresa El 86% de los crímenes ambientales contra la Amazonía permanece impune

>> Ver todos los Titulares en Vida y Futuro

En Portada

Ed. Impresa Nacional

Alan pide a Evo no enviar a "gente armada"

Ed. Impresa Internacional

Médica se reencuentra con su familia

Ed. Impresa Economia

CAN y UE inician la 4ta ronda de negociaciones

Ed. Impresa Nacional

Corte Suprema está cerca de ser desintegrada

Ed. Impresa Nacional

Fijan receso de 3 días por gripe A en Montero

Ed. Impresa Internacional

Ahmadineyad ignora las protestas y ratifica política

>> Ver todos los Titulares en Portada

3 de 7 15/06/2009 12:18